
A la suite du Christ, vivons intensément la semaine sainte !
Dimanche des Rameaux commence la « Semaine Sainte ». Au cours de cette semaine, Chrétiens, nous suivons Jésus
qui, librement, et par amour pour l’humanité, donne sa vie. Lui, l’innocent, va être arrêté, jugé, torturé, mis à mort
sur la croix, et trois jours après sa mort il va ressusciter.
Cette semaine est un temps fort pour chaque chrétien. Elle nous ramène à l’événement qui est le cœur de notre foi
chrétienne : la résurrection de Jésus d’entre les morts. C’est pourquoi il est important de vivre intensément chaque
jour de cette semaine Sainte, de méditer et d’approfondir ce que la liturgie nous donnera à voir, à entendre.
Le Mardi Saint, notre évêque, Mgr Laurent Percerou, nous invite à la messe chrismale. Cette année, cette messe
sera célébrée mardi 15 Avril à 18h30, en l’église de Saint-Laurent de Blain. Lors de la messe, l’évêque bénira
les huiles qui seront utilisées, tout au long de l’année, pour différents sacrements : le saint chrême pour les
baptêmes, l’huile utilisée pour les catéchumènes, et l’huile utilisée pour le sacrement des malades. Aussi, pendant
cette messe, tous les prêtres renouvelleront leur engagement sacerdotal devant notre évêque. 
Le Jeudi Saint, début du triduum pascal, nous faisons mémoire de l’institution de l’Eucharistie (la cène du
Seigneur) par le Christ. Moment important qui nous fait revenir à l’importance de l’Eucharistie dans notre vie et
dans l’Eglise. Eucharistie sacrement d’amour : « Jésus ayant aimé les siens les aima jusqu’au bout » (Jn 13, 1). Aussi,
pendant la messe du jeudi saint, l’Eglise refait, à l’exemple de Jésus, le geste du lavement des pieds, et redécouvre
son sens. Ce geste par lequel Jésus recommande à ses disciples de vivre en étant au service les uns des autres. Nous
aurons, une pensée toute particulière pour les enfants et les adultes qui se préparent à la première des
communions.
Le Vendredi Saint, c’est la passion de Jésus. La mise à mort d’un innocent. Jésus, qui donne librement sa vie pour
témoigner son amour pour chaque personne, pour toute l’humanité. A cette occasion, un chemin de croix est
organisé et ce même jour, l’Eglise célèbre la passion de Jésus Christ. Deux temps moments importants pour méditer
la passion de Jésus et son amour qui va jusqu’au bout : « Il n’y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour
ses amis » avait dit Jésus (Jn 15, 13). Au cours de cette célébration, l’Eglise prie tout particulièrement pour toutes les
personnes qui souffrent.
La Veillée Pascale et le jour de Pâques nous fêtons la résurrection de Jésus. Nous fêtons la victoire de la vie sur la
mort, la victoire de l’amour sur le mal. La victoire de Jésus qui est aussi la nôtre, comme il nous l’a dit et redit. La
résurrection de Jésus d’entre les morts, c’est le cœur de notre foi. Au cours de la veillée Pascale, dans les différentes
paroisses de notre diocèse, des catéchumènes recevront les sacrements de l’initiation chrétienne (baptême,
confirmation et eucharistie). 
Semaine sainte ! Allons au cœur de notre foi, méditons tous ces événements qui nous sont donnés à vivre. Aussi, ne
l’oublions pas, la semaine sainte est aussi un moment privilégié pour une visite, pour le partage, pour le pardon…
Pâques, Christ est ressuscité, Il est vraiment ressuscité ! Cette bonne nouvelle, la joie qu’elle procure et l’espérance
qu’elle suscite, chrétiens, nous avons la mission de ne pas les garder pour nous, mais de les partager autour de
nous. 
Bonne semaine Sainte, Joyeuse fête de Pâques !

 P. Albert Mugaragu.
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Mardi 
Précédée des laudes à 8h45 

9h Saint-Gohard 

Mercredi 19h Saint-Nazaire 
Précédée des vêpres à 18h45 
Jeudi 7h30 Saint-Nazaire 
Suivie des laudes à 8h. 
Vendredi 9h Sainte-Anne 
Précédée des laudes à 8h45 

Confessions : le mercredi de 18h à 19h 
église Saint-Nazaire, le 3ème vendredi du mois 
de 9h30 à 10h église Sainte- Anne, le vendredi de
16h30 à 18h30 église Notre-Dame 
d’Espérance. 

 Église Saint-Gohard

02 40 22 44 04 - 16 bd de la Renaissance 

 

PERMANENCES D’ACCUEIL À SAINT-GOHARD
DE 10H À 12H

LES MARDI, MERCREDI, JEUDI ET VENDREDI

SAUF VACANCES SCOLAIRES

COORDONNÉES DES ACCUEILS DE LA PAROISSE SAINT-FRANÇOIS EN SAINT-NAZAIRE
 

Courriel : paroisse.stfrancoissn@gmail.com - site internet : https://paroisses-st-nazaire-briere.fr/saint-francois-en-saint-nazaire/ 

Église Sainte-Anne 

28 bd Mermoz

Église Saint-Nazaire

02 40 22 93 34 - 5, passage H. Soulas
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Messe des familles
le 4 mai à 11h

à l’église Saint-Nazaire
pas de messe à Saint-Gohard

Horaires semaine Sainte
Voir le feuillet central

Chemin de croix 
à 15h à l’église Ste Anne

https://paroisses-st-nazaire-briere.fr/saint-francois-en-saint-nazaire/
https://paroisses-st-nazaire-briere.fr/saint-francois-en-saint-nazaire/


 

LA RECONSTRUCTION DE LA CATHÉDRALE : UNE AVENTURE
HUMAINE ET SPIRITUELLE 

CONFÉRENCE LE VENDREDI 23 MAI À 20 H AU PARVIS

Trois intervenants nous partageront leur expérience de cette aventure : Michel Leroy, Mathilde Finot et Thierry Galloyer. Nous
avons rencontré deux d’entre eux. 

Michel Leroy, la plupart des paroissiens vous connaissent pour avoir été curé de Saint-Pierre de l’Océan jusqu’en
2021, mais aujourd’hui, quelle est votre mission ?

Je suis curé de la paroisse Bienheureux-Célestin-et-Michel-en-Val-de-Cens sur les communes d’Orvault et Sautron et chargé de
mission du diocèse pour la reconstruction de la cathédrale.

En quoi consiste votre mission pour la cathédrale ? 

Je suis en contact avec les services de la DRAC (Direction Régionale des Affaires Culturelles), avec les services du diocèse et tous les acteurs œuvrant dans la
cathédrale pour déterminer ensemble ce qui a trait aux éléments à reconstruire, à modifier ou à créer. Plusieurs groupes ont été créés pour travailler sur des
sujets aussi variés que l’orgue, l’électricité ou la verrière occidentale. Les services de l’Etat, le diocèse et des experts y participent. Pour le diocèse, je ne suis pas
seul à participer à ces groupes bien sûr, des référents, experts de chaque domaine ont été mobilisés. Je suis chargé d’assurer la cohérence de l’ensemble, de
faire en sorte que l’affectation cultuelle soient reconnue dans toutes ses dimensions.

Comment les diocésains sont-ils impliqués dans la reconstruction et la vie de la cathédrale ?

Il est important en effet de faire le lien avec tous. La cathédrale est celle de tous les chrétiens du diocèse. Elle ne vit que par l’investissement des personnes qui
s’impliquent vraiment. Elle a besoin de toutes les bonnes volontés. Jusqu’avant l’incendie, de nombreux bénévoles étaient impliqués et pas seulement des
nantais. Des communications régulières sur le site du diocèse ont été réalisées autour des différentes étapes de travaux. C’est vrai que ceux-ci ont été moins
spectaculaires et moins visibles que ceux du chantier de Notre-Dame. Je suis régulièrement interrogé sur la réouverture de la cathédrale, preuve de l’intérêt que
les gens lui portent.

Mathilde Finot, vous êtes responsable du groupe de travail « itinéraire », que se cache-t-il derrière ce mot ? 

Avant l’incendie de 2020, c’est environ 400 000 visiteurs qui franchissaient les portes de la cathédrale. Parmi eux, des touristes,
des voyageurs d’affaires grâce à la proximité de la gare, des visites guidées organisées avec le « Voyage à Nantes » mais aussi bien
sur des pèlerins, notamment ceux allant vers Saint-Jacques de Compostelle, un public très varié donc. L’objectif du groupe de
travail était de redéfinir l’accueil et le parcours de visite pour tout type de visiteur.

Quelles ont été les étapes de ce travail ?

La cathédrale est constituée de nombreuses chapelles dont les noms et les œuvres proposées n’avaient pas de logique particulière. Nous avons donc choisi de
renommer ces chapelles en mettant en avant des personnalités locales, entre autres missionnaires, et en consacrant par exemple une chapelle aux « saints du
quotidien » dont parle le pape François. En accord avec la DRAC, nous avons aussi remis en place les œuvres, tableaux et sculptures, selon un nouvel ordre,
cohérent avec les noms de ces chapelles. Puis nous avons défini un parcours historique et spirituel à l’intérieur de la cathédrale. Beaucoup de nos visiteurs ne
sont pas catholiques. Nous les amenons donc à cheminer à partir du baptistère jusqu’au chœur en leur apportant chaque fois des explications. La signalétique a
été également totalement revue.

Qu’en sera-t-il de l’ «accompagnement humain » ? 

Il y aura bien sûr des personnes pour l’accueil, notamment avec les « amis de la cathédrale ». Comme le dit Michel, la cathédrale est celle de tous les diocésains
et nous aurons besoin de bénévoles pour cette mission … Nous allons aussi installer une boutique de souvenirs et objets religieux et il y aura également un
accueil pastoral régulier pour répondre aux personnes en quête de quelque chose qu’ils ne nomment pas encore…
 

Retrouvez l’article complet sur le site internet 
Le nombre de places pour la conférence étant limité, réservation à compter du 22 avril en appelant le 02 40 22 51 23.



LE DIMANCHE 11 MAI , À 11H À ST NAZAIRE AURA LIEU LE SACREMENT DE
L’ONCTION DES MALADES ….

C’est toute notre communauté chrétienne qui fête la Tendresse du Christ et l’attention que Dieu porte à chacun. Elle montre par là, sa solidarité et sa prière
envers ceux qui souffrent.
Ce Sacrement est proposé pour vivre mieux ce temps où la vie se trouve menacée ou rendue plus difficile. C’est un moment où on ressent fortement combien
cette onction est vraiment un signe du Christ. Jésus continue dans l’Église d’aujourd’hui, l’œuvre de Miséricorde qu’il avait commencée envers les malades
durant son ministère terrestre.
Vous qui avez une maladie sérieuse, qui êtes grandement affaiblis par l’âge, diminués dans vos capacités... ce sacrement de l’Onction est pour vous. Dieu
désire vous redonner sa Force dans votre épreuve, sa Paix , un renouveau de Vie ... signalez vous tout simplement. 
N’hésitons pas à en parler autour de nous pour le proposer …
 
Inscriptions à la Paroisse St François : 02 40 22 44 00 
Ou au Service Évangélique des Malades et personnes âgées : 06 33 12 19 62 

Dimanche 4 mai : dimanche
de l’Alliance à l’église  

Saint-Nazaire à 11h (pas de
messe à 9h45 à Saint-

Gohard)

Lors de cette messe nous
bénirons les couples qui se
préparent au mariage et ceux qui
sont mariés depuis x  années !

CONFÉRENCE AU PARVIS LE 6 MAI À 20H
LA POCHE DE SAINT NAZAIRE

son histoire civile et militaire (1944-1945)

Conférence donnée par Dianiel SICARD, historien et
ancien directeur de l’écomusée de Saint-Nazaire 

Participation libre 



Matin de Pâques, où Dieu s’est levé
Matin de Pâques, où Dieu s’est levé pour rouler les pierres qui retiennent ceux qui ont faim de

Vivre  ; pour ouvrir les portes qui enferment ceux qui ont soif de justice ;
pour rendre l’espoir à tous les humains et tracer devant eux le chemin qui mène à la vie.

Matin de Pâques, où Dieu relève l’homme des ténèbres qui écrasent les élans de l’espoir, des
maladies qui ébranlent l’envie de vivre, de la peur de l’autre qui attise la haine, du regard qui brise la

confiance et la dignité, des idées arrêtées qui divisent familles et nations.
Matin où Dieu relève l’homme et lui permet de regarder son avenir en face.

Matin de Pâques, où je me lève pour me dresser contre ce qui opprime et proclamer la liberté ;
pour m’élever contre le désespoir et partager l’espérance ;

pour protester contre le non-sens et communiquer l’Amour qui relève et donne la vie ;
pour annoncer la joie d’être ressuscité et le bonheur de vivre debout.

                                                                                         Charles Singer

L’assemblée paroissiale s’est tenue le samedi 1  mars à Sainte-Anne avant la messe de 18 h. Cela a permis de se faire
rencontrer les différentes personnes engagées dans les services de la paroisse et de se faire expliquer le rôle du Conseil
Pastoral Missionnaire.

er

RETOUR SUR...   RETOUR SUR...   

CORENTIN SERA BAPTISÉ À PÂQUES

Louis-Marie : Corentin est-ce que tu peux te présenter en quelques mots ?
Corentin : J’ai 33 ans et je suis en couple avec Tiffany. Je suis revenu dans la région en 2018 et j’habite actuellement à Trignac.
Je suis en formation de menuiserie.
 
L-M : Peux-tu nous dire ce qui a été l’élément déclencheur pour demander le baptême ?
Corentin : Cela faisait quelques temps que j’y pensais, avec des hauts et des bas. Je n’ai pas eu d’éducation religieuse, mais
j’ai toujours aimé rentrer dans les églises. A l’adolescence, j’ai commencé à réfléchir sur le sens de la vie. J’ai feuilleté la bible
et c’est la personne du Christ qui m’a attiré.
 
L-M : Comment cette démarche se concrétise-t-elle ?
Corentin : En 2022, j’ai frappé à la porte de la paroisse pour demander le baptême. On m’a proposé de rejoindre le parcours 
« Les Essentiels » et en septembre 2022 je suis rentré en catéchuménat.
 
L-M : Est-ce que cette démarche te fait grandir dans ta recherche, dans ta manière de croire et de vivre ta foi ?
Corentin : Depuis j’écoute la bible en podcast et je fais le parcours « alpha ». Je vais régulièrement à la messe, je rencontre
d’autres chrétiens.
 
L-M : Quel message as-tu envie de transmettre à l’ensemble de la communauté de notre paroisse ?
Corentin : J’ai été bien accueilli dans la paroisse et je remercie les paroissiens de leur bienveillance, de leurs prières et de
leur intérêt pour le catéchuménat. L’accompagnement avec Berthe et Bernadette a été un moteur dans mon chemin de
conversion. 



QUAND UN A-DIEU S'ENVISAGE...

S'il m'arrivait un jour - et ça pourrait être aujourd'hui - d'être victime du terrorisme qui semble vouloir englober maintenant tous les étrangers vivant en Algérie,
j'aimerais que ma communauté, mon Église, ma famille, se souviennent que ma vie était DONNÉE à Dieu et à ce pays. Qu'ils acceptent que le Maître Unique de
toute vie ne saurait être étranger à ce départ brutal. Qu'ils prient pour moi : comment serais-je trouvé digne d'une telle offrande ? Qu'ils sachent associer cette
mort à tant d'autres aussi violentes, laissées dans l'indifférence de l'anonymat.

Ma vie n'a pas plus de prix qu'une autre. Elle n'en a pas moins non plus. En tout cas, elle n'a pas l'innocence de l'enfance. J'ai suffisamment vécu pour me savoir
complice du mal qui semble, hélas, prévaloir dans le monde et même de celui-là qui me frapperait aveuglément. J'aimerais, le moment venu avoir ce laps de
lucidité qui me permettrait de solliciter le pardon de Dieu et celui de mes frères en humanité, en même temps que de pardonner de tout cœur à qui m'aurait
atteint. Je ne saurais souhaiter une telle mort. Il me paraît important de le professer. Je ne vois pas, en effet, comment je pourrais me réjouir que ce peuple que
j'aime soit indistinctement accusé de mon meurtre. C'est trop cher payer ce qu'on appellera, peut-être, la « grâce du martyre » que de la devoir à un Algérien,
quel qu'il soit, surtout s'il dit agir en fidélité à ce qu'il croit être l'Islam.
Je sais le mépris dont on a pu entourer les Algériens pris globalement. Je sais aussi les caricatures de l'Islam qu'encourage un certain islamisme. Il est trop facile
de se donner bonne conscience en identifiant cette voie religieuse avec les intégrismes de ses extrémistes. L'Algérie et l'Islam, pour moi, c'est autre chose, c'est
un corps et une âme. Je l'ai assez proclamé, je crois, au vu et au su de ce que j'en ai reçu, y retrouvant si souvent ce droit fil conducteur de l'Évangile appris aux
genoux de ma mère, ma toute première Église. Précisément en Algérie, et, déjà, dans le respect des croyants musulmans. Ma mort, évidemment, paraîtra donner
raison à ceux qui m'ont rapidement traité de naïf, ou d'idéaliste : « Qu'il dise maintenant ce qu'il en pense ! » Mais ceux-là doivent savoir que sera enfin libérée
ma plus lancinante curiosité. Voici que je pourrai, s'il plaît à Dieu, plonger mon regard dans celui du Père pour contempler avec Lui ses enfants de l'Islam tels
qu'Il les voit, tout illuminés de la gloire du Christ, fruits de Sa Passion investis par le Don de l'Esprit dont la joie secrète sera toujours d'établir la communion et de
rétablir la ressemblance en jouant avec les différences.

Cette vie perdue totalement mienne et totalement leur, je rends grâce à Dieu qui semble l'avoir voulue tout entière pour cette JOIE-là, envers et malgré tout. Dans
ce MERCI où tout est dit, désormais, de ma vie, je vous inclus bien sûr, amis d'hier et d'aujourd'hui, et vous, ô mes amis d'ici, aux côtés de ma mère et de mon
père, de mes sœurs et de mes frères et des leurs, centuple accordé comme il était promis ! Et toi aussi, l'ami de la dernière minute, qui n'aura pas su ce que tu
faisais. Oui, pour toi aussi je le veux ce MERCI, et cet "À-DIEU" envisagé de toi. Et qu'il nous soit donné de nous retrouver, larrons heureux, en paradis, s'il plaît à
Dieu, notre Père à tous deux.

 AMEN ! Inch'Allah ! "
Alger, 1er décembre 1993, Tibhirine, 1er janvier 1994, Christian

POUR VIVRE LE SACREMENT DE LA
RÉCONCILIATION

Tous les mercredis de 18h à 18h45 à l’église Saint-Nazaire.
Tous les vendredis de 16h30 à 18h30 à Notre-Dame d’Espérance. (à vérifier
pour le vendredi Saint)

Mercredi 16 avril 17h30-19h à l’église Saint-Nazaire
Vendredi 18 avril 9h30-10h30 à l’église Sainte-Anne
Samedi 19 avril :  10h30-12h à  l’église Saint-Nazaire

HORAIRES SEMAINE SAINTE


